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EDITORIAL

JNJ es ahora 
el blanco

Operación política para coartar al 
organismo que designa jueces, fisca-
les y miembros del sistema electoral.

La Junta Nacional de Justicia ha se-
ñalado enfáticamente que la moción 
presentada por la congresista vincu-
lada a Chim Pum Callao, acusando 
a tres de sus miembros de presionar 
a jueces supremos, es una falsedad 
que difunden dos medios de comu-
nicación, como un trascendido, una 
especulación sin pruebas.

Sobre esa base de suposiciones, la 
congresista arma una denuncia cons-
titucional con la intención de inha-
bilitar por 10 años a tres integrantes 
del colegiado de la Junta, incluyendo 
a su presidenta. 

Es un método usado anteriormente 
por la representante chalaca, que ha 
apelado a estas acusaciones sin base 
a lo largo de su presencia en el Con-
greso.

El Pleno de la Junta ha expresado 
en un comunicado público que no ha 
sostenido ninguna reunión y mucho 
menos ha presionado al presidente 
del Poder Judicial tampoco a miem-
bros de la Corte Suprema, para el 
caso específico de la exfiscal de la na-
ción, Zoraida Ávalos, ni en cualquier 
otro tema.

Los miembros de la Junta aseguran 
que no podrían actuar en contra de 
los principios de respeto a los fueros 
de los poderes del Estado y a la inde-
pendencia y autonomía de fiscales y 
jueces, pilares del Estado de derecho.

Ellos explican que entre sus funcio-
nes está la de designar a los miem-
bros de organismos electorales como 
el JNE y los jurados especiales ade-
más de los jefes de la ONPE y el Re-
niec.

 Es por ello que no parecen hechos 
fortuitos los que están ocurriendo y 
que el objetivo que se persigue busca 
dañar la institucionalidad en el país.

En el medio de esta operación polí-
tica, se supo que la fiscal de la nación 
ha ordenado el inicio de las investi-
gaciones contra los tres miembros de 
la Junta Nacional de Justicia, inclu-
yendo a su presidenta, basándose en 
los mismos supuestos reproducidos 
mediáticamente.

Es sintomático que en la JNJ se 
ventilen tres procesos contra la fiscal 
Benavides: por recibir una condeco-
ración de manos de un investigado 
por lavado de activos (Rafael López 
Aliaga); por los títulos académicos 
presentados para su promoción como 
fiscal suprema, cuyas tesis no existen 
en los archivos de la Universidad Alas 
Peruanas; y por la remoción de la fis-
cal Bersabeth Revilla, quien veía el 
caso sobre su hermana juez, acusa-
da de recibir sobornos para ordenar 
libertad de unos narcotraficantes. 
Deberían acelerar los resultados an-
tes que los arrolle la aplanadora con-
gresal. 
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FF.AA. VIGILARÁN EL LIBRE 
TRÁNSITO EN CARRETERAS

Toda persona puede ejercer su derecho a la pro-
testa, pero esta no implica vulnerar el derecho de 
los demás a desplazarse libremente por el país. Este 
principio básico de convivencia en democracia pa-
rece no haber sido entendido por los representantes 
de la izquierda radical que no solo buscan llegar a 
Lima, sino que tienen como objetivo generar violen-
cia y zozobra en las principales vías del Perú.

Es por eso que, a recomendación de la Policía, el 
Gobierno decidió declarar en estado de emergencia 
la red vial nacional, lo que incluye el corredor mi-
nero.

 ¿QUÉ SIGNIFICA ESTO?
En abril del año pasado, el golpista Pedro Castillo 

decidió declarar estado de emergencia en las carre-
teras del país, debido al levantamiento de los trans-
portistas y agricultores de Junín que reclamaban por 
la mala gestión del partido Perú Libre en dicha re-
gión, y por los precios elevados de los combustibles 
que afectaban a toda la cadena agrícola. “Quedan 
suspendidos los derechos constitucionales relativos a 
la libertad de tránsito en el territorio nacional, liber-
tad de reunión y libertad y seguridad personales”, 
decía el decreto refrendado también por el expre-
mier Aníbal Torres y los exministros Alfonso Cháva-
rry y Félix Chero.

Unos meses después, en junio, Castillo volvió a de-
cretar estado de emergencia en la red vial por trein-
ta días. Esta vez con la firma del exministro del Inte-
rior Dimitri Senmache.

LIBRE TRÁNSITO
El Ejecutivo dispuso prorrogar el estado emergencia 

en la red vial nacional y amplió esta medida en las 
redes viales regionales y locales, para que también 
se pueda custodiar el corredor minero. Esto debido 

PARA EVITAR EL BLOQUEO DE LAS  VÍAS
El Gobierno tomó la decisión de enviar al Ejército 

a resguardar las carreteras, incluido el corredor minero
a los anuncios de paralizar 
la principal vía de salida de 
las minas del centro y sur 
del país. 

“No se puede impedir que 
otros vayan a trabajar y 
realicen sus actividades co-
tidianas. Nuestro pueblo 
nos reclama que haya paz, 
orden y respeto para salir 
a trabajar libremente” res-
pecto al 19 de julio.

POLICÍA Y EJÉRCITO
El premier Alberto Otáro-

la —después del Consejo 
de Ministros— indicó que 
la prórroga del estado de 
emergencia tiene la finali-
dad de garantizar el dere-

cho a la libre transitabilidad de las personas durante 
las Fiestas Patrias. Esto implica que el Ejército apo-
yará a la Policía en el control de las carreteras Pa-
namericana (sur y norte), Central y las conexiones 
interregionales.

Y es que los manifestantes de la izquierda radical 
no solo buscan generar caos el 19 de julio, sino que, 
esa fecha solo es el inicio de una semana de movili-
zaciones que se prolongarían hasta las Fiestas Pa-
trias.El ministro del Interior, Vicente Romero, insistió 
en que la ciudadanía quiere trabajar. “Un pequeño 
grupo no nos puede arrinconar desde ningún punto 
de vista.

 ¿Queremos otra vez comisarías incendiadas? ¿Más 
policías heridos? ¿Más personas heridas? ¿Fallecidos? 
¿Luto? Queremos trabajar. 

La PNP está preparada para cualquier evento ad-
verso que se pueda desarrollar frente a cualquier 
convocatoria que pueda haber”, dijo Romero quien 
se muestra seguro que las fuerzas del orden cuida-
rán de todos los ciudadanos que decidan salir a tra-
bajar. No obstante, no se dijo nada sobre las labores 
preventivas de inteligencia que podrían evitar que 
las protestas se vuelvan violentas indentificando e 
interviniendo a los cabecillas.

TENGA EN CUENTA
    La Municipalidad de Lima tiene casi 200 cáma-

ras instaladas en el centro de Lima con un sistema de 
reconocimiento facial que permitirá la identificación 
de personas requisitoriadas por diferentes delitos.

  El Poder Judicial rechazó una demanda para anu-
lar la intangibilidad del centro de Lima. Es decir, no 
se podrán desarrollar protestas en dicho lugar. Esto 
fue dispuesto por la Municipalidad de Lima en abril .
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“Hemos venido hasta Ancash a verificar este proyecto (Chinecas), que se 
encuentra paralizado desde hace 35 años, pero desde el Midagri estamos 
trabajando de manera articulada entre el Ejecutivo, el Legislativo, el go-
bierno regional y las organizaciones de usuarios para sacar adelante este 
importante proyecto”, sostuvo la ministra, tras supervisar la 
bocatoma Chinecas.

Indicó que desde el Ministerio de Desarrollo Agrario y Riego 
(Midagri) se trabajará con las entidades competentes y las or-
ganizaciones de productores, para lograr destrabar el proyec-
to Chinecas y así facilitar la ampliación de la frontera agrícola 
para incrementar la producción de alimentos.

El proyecto busca derivar las aguas del río Santa para irrigar 
las tierras agrícolas en los valles e intervalles del Santa, Lacra-
marca, Nepeña, Casma y Sechín en el departamento de Áncash, 
además de asegurar el suministro del recurso hídrico para uso 
poblacional en las localidades de su ámbito.

Con el destrabe del proyecto se podrá contar con 62,037 nue-
vas hectáreas de cultivos para beneficio de 17 mil familias de la 
zona.

En abril último se suscribió un convenio para la contratación 
y elaboración de estudios de preinversión, informe de evalua-
ción y posterior proceso e promoción de la inversión privada del 
proyecto Chinecas, entre ProInversión y el gobierno regional de 
Áncash.

Se visitó la cuenca del río Santa para verificar el funciona-
miento de las bocatomas del proyecto Chinecas y Chavimochic.

Con Punche Agro
De otro lado, la ministra hizo una visita de campo al núcleo 

ejecutor Irchim, donde los agricultores realizan labores de lim-
pieza y descolmatación del canal Carrizales. Este fue el primer 
núcleo ejecutor entregado como parte del plan “Con Punche 
Perú Agro”, orientado a la reactivación económica del sector.

La junta de usuarios del subsector de riego Irchim, en la pro-
vincia del Santa (Áncash), conformó el núcleo ejecutor que ten-
drá a su cargo 95 actividades de mantenimiento de canales y 
drenes. Las obras demandarán una inversión de un millón 39 
mil soles.

En la gira de trabajo, la ministra estuvo acompañada por la 
vicegobernadora regional de Áncash, Angelly Chávez; la pre-
sidenta de la Comisión Agraria del Congreso, Nilsa Chacón; 
la congresista Kelly Portalatino; funcionarios de la Autoridad 
Nacional del Agua y del Programa Subsectorial de Irrigaciones, 
entre otras autoridades y funcionarios del sector.(Andina)

 La ministra de Desarrollo Agrario y Riego, 
Nelly Paredes del Castillo, anunció ayer que 
su sector evalúa diversas alternativas para 

reactivar las obras del proyecto 
especial de irrigación Chinecas, ubicado 

en la región Ancash.

Áncash: evalúan alternativas para destrabar el 
proyecto Chinecas paralizado hace 35 años
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“El Gobierno proyecta incapacidad 
para poder convocar nuevas personas”

En “Claro y directo”, Augusto 
Álvarez Rodrich se refirió a la 

exministra Rosa Gutiérrez, luego 
de su designación como 

nueva presidenta de EsSalud

 Augusto Álvarez Rodrich abordó diversos temas 
vinculados a la situación política del país. En este 
sentido, se refirió a la designación de la exministra 
de Salud, Rosa Gutiérrez, como nueva presidenta de 
EsSalud y comentó al respecto.

“Ayer se anunció des-
de Palacio de Gobierno, 
se filtró la información de 
que la presidenta Dina 
Boluarte habría pedido la 

renuncia al presidente de EsSa-
lud. 

Y entonces corrieron rumores 
de quién podría ser, etc., pero 
la gran sorpresa no fue el pe-
dido de la renuncia, en un con-
texto en el cual hay una acusa-
ción con respecto a una factura 
de un cobro importante (...)

La gran sorpresa fue que 
nombraron a la ‘Doctora Den-
gue’. Rosa Gutiérrez fue mi-
nistra de Salud hasta hace un 
mes y medio, y renunció en un 
contexto en el cual la iban a in-
terpelar y censurar”, aseveró.

Además, Álvarez Rodrich 
recordó cómo fue la gestión de 
Gutiérrez, las críticas que reci-
bió y sus cuestionadas declara-
ciones en cuanto a la duración 
del dengue en el país.

“Fue una ministra que en su 
manera de manejar la epide-
mia del dengue demostró que 
no lo estaba haciendo bien y 
tuvo el gran error de decir que 
en 15 días resolvía el tema del 
dengue, y el dengue fue cre-
ciendo hasta que se comió sus 
palabras y debió renunciar al 
cargo de ministra de Salud”, 
señaló.

“Mi impresión es que esto le 
hace daño al Gobierno, porque 
proyecta incapacidad para 
poder convocar nuevas perso-
nas a la administración y tener 
que recurrir a gente que ha 
salido mal, porque la señora 
Gutiérrez salió bien quemada 
del Minsa. Entonces refleja a 
un Gobierno que no tiene ca-
pacidad de convocar nuevas 
personas, pero que tampoco 
tiene capacidad de que algu-
nas personas no dan fuego”, 
agregó sobre la designación 
del Ejecutivo.

(AUGUSTO ALVAREZ 
RODRICH)
(larepublica.pe) 



Viernes 14 de Julio del 2023Prensa RegionalREGIONALES 5



6 Viernes 14 de Julio del 2023 Prensa Regional REGIONALES



Viernes 14 de Julio del 2023Prensa RegionalREGIONALES 7



8 Viernes 14 de Julio del 2023 Prensa Regional REGIONALES

Accidente en mina Olguita 
deja un fallecido

Recuay 
alberga 
minería 

informal       
El último martes nue-

vamente se informó de 
un grave accidente en 
la provincia de Recuay, 
en donde existen mu-
chas minas que traba-
jan en la extracción de 
minerales de manera 
ilícita, Prensa Regional 
en el mes de junio de 
este año dio cuenta de 
otro accidente fatal en 
esa jurisdicción. Nadie 
hizo caso a la noticia y 
menos la Dirección Re-
gional de Minería que 
en la práctica es un 
elefante blanco dentro 
del Gobierno Regional 
de Ancash. Hoy nue-
vamente se informa 
del deceso de otra 
persona que trabajaba 
en labores mineras, se 
trata de Hermilio Gilver 
Huerta Falcón de 27 
años de edad, quien 
falleció en un acciden-
te dentro de una mina 
informal ubicada en el 
sector Taptash, Cota-
paraco, en la provincia 
de Recuay.

Según fuentes no oficiales, se 
informó que el accidente se habría 
producido en una mina denominada 
Olguita, que realiza la actividad ex-
tractiva y no se conoce si es legal o 
no.

Al parecer un scooptram o scoop, 
maquinaria que hace los movimien-
tos del mineral fragmentado, habría 
provocado que la víctima cayera al 
fondo de una galería vertical subte-
rránea denominada chimenea.

Al lugar de los hechos acudieron 
miembros de la Policía Nacional del 
Perú de la Comisaría de Recuay, 
quienes constataron los hechos y 
dieron parte a la fiscalía; realizán-
dose el levantamiento del cadáver y 
su posterior traslado a la morgue para la res-
pectiva necropsia de ley. Todo indica que no 
hay ningún tipo de seguridad en esta mina y 
menos hay personal que conoce el trabajo de 
seguridad minera y menos un supervisor de 

(.... continúa de la pag 7)

mina. 
La víctima es de Pira y sus familiares lo vie-

nen velando en cercanías del puente Raimondi 
en la ciudad de Huaraz desde donde será tras-
ladado a su ciudad natal para su sepultura el 
sábado 15. (Arnaldo Mejía Bojórquez)

Montañista Huaracino en el Proyecto 
Cumbre8000

Víctor Rímac se encuentra 
en Pakistán

El montañista huaracino Víctor Rímac se encuentra 
en Pakistán, en donde participa del proyecto Cumbre 

8000, que busca ascender las montañas más 
altas del planeta y es un gran orgullo tener a un 
paisano que se encuentra en este proyecto que 
se conoce en todo el mundo y más aún por la 
gente de las montañas.

Es de señalar que el proyecto Cumbre 8000 
busca ascender las montañas más altas del 
planeta, sin oxígeno suplementario ni apoyo de 
porteadores o sherpas, Víctor Rímac ya escaló 
6 de las 14 montañas más altas y peligrosas 
del planeta como el Everest, Makalu, Manaslu, 
Lhotse, Dhaulagiri, Cho Oyu.

“Pero nada de esto sería posible si no fue-
ra por mi gran amigo Nimsdai y todo el apoyo 
que estoy recibiendo de su equipo como lo son 
eliteexped, nimsdaistore y skydivenimsdai;  nos 
conocemos hace algunos años y son tantos 
momentos que hemos compartido juntos, verlo 
crecer me hace tan feliz, Nimsdai es la prueba 
de que con esfuerzo y constancia los sueños se 
hacen realidad. Gracias por todo el soporte her-

mano; que las montañas nos sigan acompañando 
en este largo caminar; ¡Gashembrum aquí vamos!”  
refiere el compatriota Víctor Rímac. (Arnaldo Mejía 
Bojórquez)
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Choque deja daños materiales

Vehículos colisionan 
en cercanías de Huanzalá

Un bus casi cae al barranco, los pasajeros viven 
para contarlo. Nuestras carreteras en Ancash están 
llenas de peligros y en cada acceso o tramo se pre-
sentan incidentes automovilísticos, algunos con da-

ños materiales y otros hasta con pérdidas 
de vidas humanas.

Desde la provincia de Bolognesi, distrito 
de Bolognesi, se produjo un triple choque 
en donde los pasajeros de las tres unidades 
motorizadas se llevaron el susto de su vida 

debido al fuerte y estrepitoso impacto.
Desde ya en las redes sociales desde horas de la 

mañana dieron cuenta de este suceso automovilísti-
co que se produjo en la transitada ruta de Conoco-
cha-Huanzalá-Huallanca.

En este lugar se produjo el fuerte accidente te-
niendo como protagonistas un camión de carga que 
pertenece a la empresa Turismo Andino, que impactó 
contra un minibús de servicio turístico que se llevó la 
peor parte al caer a un barranco y otra unidad que 
perdió parte de sus ventanas. Se investiga. (Arnaldo 
Mejía Bojórquez)

 

Continúa ola de incendios
 en Ancash

Fuego destruye pasti-
zales en Huari y Sihuas    

El último miércoles, desde las 16:00 
horas aproximadamente, se registró un in-
cendio forestal debido a causas antrópicas, 
que viene ocasionando daños a la cobertura 
natural en el sector Yantag, distrito de Pon-
tó, provincia de Huari.Según el reporte del 
Centro de Operaciones de Emergencia Re-
gional de Ancash, el incendio forestal se en-
contraba activo hasta ayer jueves, la misma 
que destruyó 10 hectáreas de la cobertura 
natural (pastizales y matorrales).

Asimismo, de acuerdo a la verificación 
por especialistas del Centro de Operacio-
nes, mediante visores geográficos, cerca 
de la zona del evento no hay viviendas, ni 
medios de vida expuestas al incendio.El 
Subprefecto del distrito de Ponto, indicó que, 

debido a la lejanía y agreste del lugar, no 
se realizan trabajos de control y extinción 
del incendio.

Así mismo desde Sihuas se reportó un 
incendio forestal que se registró también 
el último miércoles a las 15:30 horas, 
fuego que fue extinguido, sin embargo, 
las lenguas de fuego destruyeron 25 
hectáreas de la cobertura vegetal (pasti-
zales y matorrales) en el sector Ogabam-
ba, en el distrito de Quiches, provincia de 
Sihuas.El jefe de la Oficina de GRD de 
la Municipalidad Distrital de Quiches, 
indicó que se movilizaron a la zona de 
emergencia junto al alcalde, el gerente 
municipal, 5 trabajadores y un grupo de 
pobladores (10) para realizar trabajos de 
control del incendio, logrando extinguir 
en su totalidad a las 21:00 horas aproxi-
madamente. (Arnaldo Mejía Bojórquez)

Iniciarán recapeo de la pista Conococha-Huaraz
Noticia alentadora 

para Huaraz
Una importante información que ha motivado 

esperanzas es la versión dada a conocer por 
nuestra primera autoridad política de Ancash, 
quien ha señalado que el ejecutivo viene traba-
jando para que el tema de la carretera en pésimo 
estado que va de Conococha a Huaraz.

La prefecta regional de Ancash, Pamela Se-
rafín Almonacín, anunció que, en la quincena del 
mes de agosto de este año, Provias en convenio 
con la compañía minera Antamina, iniciarán la 
ejecución del proyecto de reciclado y recapeo de 
la carretera Conococha - Cátac - Huaraz.

Sin embargo y frente a una 
serie de problemas que ha oca-
sionado el mal estado de la vía 
e incluso se han dado varios ac-
cidentes de tránsito en donde se 
han producido pérdidas de vidas 
humanas, se ha solicitado que los 
trabajos se inicien lo más pronto 
posible.

Miles de transportistas ya han 
hecho llegar su voz de protesta 
que en muchos de los casos ha sido mal dirigida a las au-
toridades de la provincia de Huaraz y de la región Ancash, 
cuando el responsable directo de esta situación es Provias. 
(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Este sábado se inaugura Expoferia 2023
Tras la pandemia reactivación 

económica en marcha   
con gran criterio empresarial se viene desde meses 

atrás organizando el desarrollo de la expo feria en la 
ciudad de Huaraz, para el efecto y en miras de reactivar 
la economía local y regional.agrupando a las pequeñas 
y medianas empresas hoy se busca presentar un nivel 
ferial para que la población goce de su organización 
con nuevas actividades y eventos en estos 15 días de 
feria.Hay todo un contexto de trabajo en los planes 
administrativos y técnicos con miras a desarrollar un 
evento de categoría y por ello se ha visto por conve-
niente manejar todos los elementos de seguridad, lim-
pieza, ordenamiento; es decir, aplicar los criterios de 
gestión de riesgos.

Defensa Civil y los demás organismos que tengan 
que ver en su competencia están trabajando para hacer 
sostenible el tema de la seguridad en todos los niveles 
del proceso organizativo y que al final los feriantes y 
usuarios sean los beneficiados.la parte administrativa 
y las autorizaciones del caso para la expo feria se han 
realizado y se vienen realizando con la finalidad de 
levantar las observaciones que se puedan haber en-
contrado.El tema vital en esta organización es reactivar 
la economía estancada de los empresarios emprende-
dores, quienes desde ya se encuentran dispuestos a 
presentar los mejores productos y espectáculos califi-
cados para un nivel que Huaraz se merece.

Gracias a la actividad privada, Huaraz tiene lo que 

debe de tener, 
es decir como 
ciudad turísti-
ca y en su se-
mana jubilar 
al cumplirse 
los 166 años 
de creación 
política la em-
presa privada brinda sana diversión.Hay todo un tra-
bajo de coordinación y la empresa ferial ha logrado 
cumplir los requisitos para realizar el evento en los 
terrenos del BIM 06 “Juan Hoyle Palacios”.

El evento ya cuenta con todos los requisitos que 
la formalidad exige y ya recibió la fiscalización del 
caso para su autorización al ciento por ciento que se 
encuentra en marcha.Es de recordar que semanas 
atrás las autoridades se reunieron y buscaron fomen-
tar el desarrollo de la ciudad a través del emprendi-
miento que precisamente con esta feria se cumplirá 
a cabalidad.Las autoridades reunidas que encabe-
zaron el Ministerio Público, levantaron un acta en 
donde se formalizó con nuevos parámetros la organi-
zación ferial.Estuvieron reunidos las siguientes auto-
ridades: el coordinador de la Fiscalía de Prevención 
del Delito Carlos Rodríguez Martínez; el comandante 
del Ejército, Rodolfo Mendoza; el alcalde de Huaraz, 
David Rosales Tinoco; y el alcalde de Independencia, 
Ladislao Cruz Villachica. (Arnaldo Mejía Bojórquez)
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Sobre héroes y tumbas sin más muertos

 A solo 5 días de la protesta con una plataforma am-
plia —renuncia de la presidenta Dina Boluarte, cierre 
del Congreso, adelanto electoral y asamblea consti-
tuyente—, no hay consenso sobre la dimensión que 
tendrá la movilización, pero es claro que el factor cla-
ve en la perspectiva futura del país son los muertos 
por evitar.

Una movilización grande complicaría la perspectiva 
del Gobierno y del Congreso en su afán por llegar al 
2026, reforzando la crisis de representatividad políti-
ca, mientras que una convocatoria raleada enredaría 
la proyección del activismo contra Boluarte, pues se-
ría difícil convocar después a la ‘cuarta toma de Lima’ 
sin que se tuviera noticia de evidencia de las tres pri-
meras.

Aunque nunca se sabrá hasta el mismo día, lo más 
probable —prevén los conflictólogos— es que la mo-
vilización J19 no tenga la dimensión de la protesta del 
inicio del Gobierno de Boluarte ni que sea inexistente. 

Es decir, algo al medio de ambos escenarios, una 
proyección muy incierta de amplio espectro.

Pero, en cualquier caso, marcha grande o peque-
ña, el factor clave será evitar que se produzcan más 
muertes, pues este determinará con mayor gravi-
tación lo que ocurrirá desde el 20 de julio, al día si-

guiente de la protesta.
El Gobierno debe ser consciente, por su propia ex-

periencia reciente, de que, si hubiese más muertes el 
J19, su escenario futuro sería muy complicado. Debe 
prepararse para evitarlas.

En el sector opuesto, el de la ultraizquierda violen-
tista, creen que tener más muertes mantendría viva 
su protesta, e irán a buscarlas. 

Y tienen la complicidad de otros sectores de iz-
quierda alejados de ellos, pero con arengas lanzadas 
desde la última barricada de su Twitter que parecen 
implicar un entusiasmo mayor por el objetivo político. 

Y, también, de gente de una ultraderecha que justi-
fica la muerte como forma de prevenir protestas futu-
ras y —dicen— más muertes.

Por el principio fundamental de defensa de la vida, 
pero también del pragmatismo político, no debe ha-
ber más muertes el J19 en un país donde últimamente 
hay pocos héroes y muchas tumbas, y donde los ul-
tras de ambos extremos gustan matar con el estruen-
do de sus disparos y el silenciador puesto en sus mo-
tivaciones reales. 

(AUGUSTO ALVAREZ RODRICH)

No debe haber más 
muertes 

en la protesta del
19 de julio
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Áncash: cesan a director regional de Trabajo acusado de ‘dobleteo’ laboral

Retiran confianza 
a Rubén Acero, 
quien además 

litigaba en la Corte 
como abogado

El Gobierno Regional de 
Áncash cesó este miércoles 
12 de julio al abogado Rubén 
Acero de la Cruz del cargo de 
confianza de director regio-
nal de Trabajo luego de que 
se denunciara públicamente 
que, a la par de su labor como 
funcionario, también litigaba 
en el Poder Judicial. 

Según la Ley de Incompa-
tibilidades y Responsabilida-
des del Personal del Empleo 
Público, ningún funcionario 
puede desempeñar más de 
un empleo o cargo público re-
munerado, con excepción de 
uno más por función docente. 
(RSD Noticias).

La decisión de dar por 
concluida la designación de 
Acero de la Cruz está con-
tenida en la Resolución Ge-
rencial General Regional N° 
400 - 2023 - GRA /GGR, fir-
mada hoy por el gerente ge-
neral regional, Marco Antonio 
La Rosa Sánchez Paredes, 
máximo funcionario de con-
fianza del gobernador Koki 
Noriega Brito.

Acero de la Cruz ocupaba 
el cargo desde el 13 de enero 
pasado. 

Ayer por la mañana, an-

tes de que se concretara su 
cese, había encabezado una 
conferencia de prensa para 
presentar los resultados de 
una encuesta de demanda 
ocupacional. 

En la víspera, el dirigente 
de los pescadores artesana-
les, Joaquín Cruz Navarro, 
puso en evidencia que, ade-
más de dirigir la Dirección 
Regional de Trabajo de Án-
cash, Rubén Acero litigaba en 
la Corte Superior de Justicia 
del Santa. 
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 Universitario vienes atravesando una complica-
da situación luego que detuvieran a su prepara-
dor físico Sebastián Avellino por gestos racistas en 
Brasil. 

Sin embargo, eso no es todo, ya que —tras la de-
rrota de ante Corinthians por la Copa Sudamerica-
na 2023— el técnico Vanderlei Luxemburgo se mos-
tró en estado de alerta por el incremento de casos 
del síndrome de Guillain Barré.

Ante esta situación, el diario Lance de Brasil in-
formó que el Timao consultó a la Conmebol la posi-
bilidad de cambiar la sede del partido de vuelta, el 
cual se jugará en el Estadio Monumental. 

El argumento de Corinthians es por el estado de 
emergencia nacional activo desde el sábado 8 de 
julio. La respuesta del máximo organismo del fút-
bol sudamericano no tardó en llegar.

¿Qué respondió Conmebol sobre 
consulta de Corinthians?
Según informó Lance, Conmebol respondió a 

Corinthians que no habrá modificación en la sede 
del partido del próximo martes 18 de julio, por lo 
que el escenario seguirá siendo el coloso de Ate.

“La respuesta de la Conmebol a Corinthians fue 

que no habrá cam-
bios. 

El departamento 
de fútbol de Corin-
thians está atento 
y monitoreando 
la evolución de los 
casos, pero como la 
enfermedad es au-
toinmune —no es 
contagiosa ni trans-
misible— y casi no 
hay casos en Lima, 
ciudad en la que se 
jugará el partido, 
la Conmebol no está 
considerando rea-
lizar cambios en la 
ubicación del juego. 

Asimismo, el Gobierno peruano decidió mante-
ner con normalidad las actividades deportivas en 
el país”, precisó la nota del medio brasileño.

¿Cómo quedó partido de ida Universitario vs. 
Corinthians?

Corinthians consultó a Conmebol cambio 
de sede para partido con Universitario

¿Cuándo juegan Universitario vs. Corinthians?
El partido de vuelta entre Universitario y Corin-

thians, que definirá al clasificado a octavos de final 
de la Copa Sudamericana, se jugará el martes 18 de 
julio, en el Estadio Monumental U Marathon, desde 
las 7.00 p. m. (hora peruana). 

Desde Brasil informan que el Timao indagó sobre un posible cambio de escenario ante el 
incremento de casos de Guillain Barré en Perú. ¿Qué le respondió la Conmebol?

Qué sanción puede recibir Sebastián 
Avellino por actos racistas? 

En diálogo con RPP Noticias, We-
llington de Menezes Gomes, abogado 
brasileño especialista en Derecho Pe-
nal, explicó que el preparador físico de 
Universitario podría recibir una pena 
de 2 a 5 años, en caso se confirme que 
realizó gestos racistas contra hinchas 
de Corinthians. 

Asimismo, podría ser prohibido de 
asistir a cualquier evento deportivo por 
el periodo de 3 años.

El especialista precisó, no obstante, 
que la “pena puede rebajarse a partir 
de los antecedentes que presente el im-
putado”.

En otro momento, de Menezes remar-
có que la situación de Avellino no se re-

solvería de manera rápida. 
“El proceso en sí, en caso esté 

preso, puede durar 90 días. 
Ahora, en caso la justicia li-

bere la prisión preventiva, po-
dría durar un poco más”, seña-
ló. 

“En Brasil un insulto no es un 
delito, pero un gesto racista sí 
es un delito”, añadió.

¿La justicia brasileña con-
templa el pago de una fianza 
para salir en libertad? 

“No hay pago de fianza en 
delitos que tienen que ver con 
racismo y, en este caso, el im-
putado (Sebastián Avellino) 
está por este tema”, explicó el 
abogado brasileño.

Sebastián Avellino: ¿cuál puede ser el futuro del preparador 
físico de Universitario que es acusado de racismo?

RPP Noticias consultó con un abogado penalista brasileño para que brinde algunos alcances 
de lo que puede suceder con el preparador físico de Universitario, Sebastián Avellino, quien es acusado de 

realizar gestos racistas contra la hinchada de Corinthians


